

# Le lien littér@ire [#86]

La lettre d'information mensuelle d'Anne-Bénédicte Joly

**Janvier 2009**

---

Je ne pouvais évidemment pas débiter cette nouvelle année sans vous présenter tous mes voeux de santé, de prospérité, de bonheurs et de réussites pour 2009.

Cette année sera, pour ma part, placée sous le signe de la littérature, des mots et des écrits. En effet, mon prochain livre sera publié en mars prochain.

La parution d'un livre est toujours un événement dont la nature et l'émotion méritent d'être partagées avec vous. Ainsi, le 7 mars, j'aurai l'immense plaisir de vous présenter « Jetée d'encre » mon dernier roman à l'occasion d'une rencontre dédicace qui se déroulera, de 12 à 18 heures, dans l'enceinte de l'Ecole Sainte Marie (21bis, rue Auguste Mounié 92160 Antony). J'espère de tout cœur que vous pourrez vous rendre disponible et que nous pourrions échanger sur la littérature en général et la création littéraire libre, en particulier.

Dans l'attente du plaisir de vous rencontrer, je ne résiste pas à l'envie de vous dévoiler la quatrième de couverture qui vous incitera, je l'espère, à vouloir en savoir plus sur mon dernier né.

"Machinalement il tourna la tête vers les boîtes aux lettres. La lettre y était toujours ! Exactement à la même place. Il relut l'adresse : Emile de Quai, 16 rue du commerce 75015 Paris. Lui, c'était Blaise. Et non Emile." C'est précisément le point de départ de Jetée d'encre. Blaise va prendre cette lettre qui ne lui est pas destinée. Il va l'ouvrir, la lire et être suffisamment intrigué par son contenu pour décider d'en savoir plus. A partir de cet instant, il ne sera plus totalement maître de son destin, les événements se chargeront de l'entraîner dans une série de rencontres et de hasards. Il deviendra, bien malgré lui, l'épicentre de bouleversements importants comme seules les personnes ayant des vies ordinaires en connaissent. Cette histoire de vies brisées vous emmènera, jusqu'au rebondissement final, à la découverte de Louise, de ses filles, de son mari et sa belle-famille, de l'hôpital, de l'univers de la peinture, des secrets bien gardés, de la rédemption et de la recherche de la vérité.

Publier un livre implique toujours une très grande émotion ; mais dans mon cas, ayant choisi une démarche empreinte de liberté et d'autonomie, cela revêt une signification décuplée. C'est, en effet, non seulement le fruit d'un important travail d'écriture solitaire (les premières lignes de mon roman ont été écrites en 2007), mais c'est surtout, l'accomplissement d'un engagement personnel qui inclut tous les aspects de la chaîne de fabrication du livre, depuis la maquette, jusqu'à sa diffusion, en passant par l'impression, la communication, le référencement, l'organisation événementielle... Cette charge de travail importante, mais aussi cette immense liberté sont devenues des parties intégrales de ce que j'estime être mon travail d'écrivain. Je suis fière de cette autonomie et je dois même avouer que je la revendique. Alors si vous voulez soutenir la création littéraire indépendante, faites-moi l'honneur d'être parmi mes invités le 7 mars prochain !

Enfin, et parce qu'en parallèle le quotidien est rempli d'une multitude de tâches, vous avez également pu découvrir ce mois-ci de nombreux autres textes ; qu'il s'agisse des exercices d'écriture, des tautogrammes, des textes de la rubrique Un jour, un mot... ou encore des extraits des livres écrits avec les enfants des classes et ateliers d'écriture. En résumé, une actualité centrée autour de l'écrit...

En attendant, bonne lecture.

Anne-Bénédicte Joly

---

ISSN 1954-3824 - Directeur de la publication : Anne-Bénédicte Joly